
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 22 февраля по 2 марта 2018 года 

 

За период с 22 февраля по 2 марта 2018 года деятельность краевой 

Думы и депутатов была освещена в 52 публикациях СМИ (без учёта 

поздравлений). 

Депутаты Думы Ставропольского края собираются выяснить, почему 

тарифы на теплоэнергию в крае одни из самых высоких в стране, при этом 

само предприятие  "Крайтеплоэнерго" терпит убытки, сообщил телеканал 

"26 регион". Для этого хотят создать рабочую группу для изучения дел 

основного поставщика. Об этом говорили 26 февраля на еженедельном 

рабочем совещании в Думе Ставропольского края. Парламентарии отмечали, 

что ставропольцы, которых обслуживает "Крайтеплоэнерго", платят за 

гигакалорию почти три тысячи рублей. При этом у других компаний-

поставщиков тариф не превышает двух с половиной тысяч рублей. Возглавит 

рабочую группу от депутатов заместитель председателя Думы 

Ставропольского края Виктор Гончаров.  

Говорили на совещании и о тарифах на сбор бытовых отходов в связи с 

переходом на новую систему утилизации, отмечалось в сюжете телеканала 

ГТРК "Ставрополье" от 26 февраля. Сейчас она работает только в северо-

западной части края. Обслуживает эти районы один региональный оператор. 

До мая в регионе должны появиться ещё три компании. По какой схеме они 

будут работать, станет ясно после того как отрегулируют работу первого 

оператора. Однако у жителей восточных районов края новая система уже 

вызывает настороженность, говорят парламентарии. Как отметил 

председатель комитета по промышленности, энергетике, строительству и 

ЖКХ Игорь Андрющенко, вопросы у жителей вызывают тарифы на услуги 

по вывозу мусора, поскольку в ряде районов люди ранее вообще не платили 

за это, а вывозили отходы на ближайшие стихийные свалки.  Какой быть 

дальше мусорной реформе, депутаты обсудят с представителями "Эко-Сити", 

власти и общественности. Информация пресс-службы Думы СК о совещании 

также была опубликована в газетах "Ставропольская правда", № 21 от 27 

февраля и "Звезда Прикубанья", № 13-14 от 28 февраля. 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

Изменения в краевом бюджете стали самыми обсуждаемыми на 

заседании Думы Ставропольского края 22 февраля,  сообщил телеканал 

ГТРК "Ставрополье" от 22 февраля. Председатель Думы Ставропольского 

края Геннадий Ягубов назвал беспрецедентным решение выделить на 

обеспечение жильём молодых семей в 20 раз больше денег – почти 1 млрд 

рублей. Благодаря этому около 70% участников программы "Молодая семья" 

(более полутора тысяч семей) смогут купить квартиры. Механизм выдачи 

субсидий депутаты будут детально прорабатывать в думских комитетах. 
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Почти полмиллиарда рублей выделили на сдерживание тарифов. Эти деньги 

компенсируют часть расходов "Водоканала" и "Теплосети". Однако с этой 

идеей согласились не все депутаты. Так, Александр Сысоев отметил, что 

существующие тарифы, по сути, компенсируют откровенные недоработки по 

собираемости платежей.  "То есть мы с вами, все жители края, оплачиваем 

неэффективную работу и ещё выделяем сейчас 400 миллионов для того, 

чтобы покрыть эту разницу", - возмутился депутат.  Парламентарии 

поручили Контрольно-счётной палате проверить, на что конкретно тратят 

ежегодно выделяемые деньги ресурсоснабжающие организации, ведь в том 

числе и из-за дополнительных компенсаций коммунальщикам расходы 

краевого бюджета вырастут на 4 млрд рублей. Доход же, в основном за счёт 

налоговых поступлений, составит 1,4 млрд рублей. "Сегодняшнее 

утверждение бюджета доказывает в очередной раз, что основная 

направленность бюджету у нас - социальная", отметил Геннадий Ягубов.  

Телеканал "26 регион" сообщил, что депутаты единогласно 

поддержали индексацию социальных выплат на уровень инфляции. Хорошие 

новости есть и для бюджетников. В связи с принятием федерального закона, 

минимальный размер оплаты труда с 1 мая текущего года составит 11 163 

рубля.  Кроме того, около 300 миллионов рублей дополнительно пойдёт на 

укрепление материально-технической базы  учреждений социальной сферы. 

Из них 200 – на здравоохранение. Будет увеличен объём помощи местным 

бюджетам на благоустройство территорий до 1,3 млрд рублей. Больше денег 

теперь и на покупку школьных учебников, а также лекарств для льготников.   

Изменения на этот раз претерпел не только бюджет, но и сама структура 

Думы. Вместо одного комитета образовалось сразу два новых - по 

социальной политике и здравоохранению, который возглавила Валентина 

Муравьёва и по образованию, культуре, науке, молодёжной политике, 

средствам массовой информации и физической культуре, руководить 

которым с 1 марта будет Артур Насонов.  Как пояснил Геннадий Ягубов, 

прежний комитет по социальной политике охватывал 12 смежных ведомств, 

с которыми приходилось взаимодействовать, а сегодня каждому 

направлению нужно уделять большое внимание.  

Парк коммунальной техники на Ставрополье обновится, написали 

газеты "Вечерний Ставрополь", № 36 от 27 февраля и "Ставропольские 

губернские ведомости", № 8 от 28 февраля. Дума Ставропольского края 

поддержала поправки в закон о бюджете, которые позволят в 2018 году 

направить на закупку коммунальной техники более 64 млн рублей. Средства 

краевого бюджета выделяются на эти цели впервые за 8 лет. Деньги "пойдут" 

в муниципалитеты через министерство ЖКХ Ставропольского края в виде 

субсидии. Сейчас в ведомстве на основании заявок местных администраций 

формируется сводный список необходимой техники. Самые востребованные 

позиции - подметально-уборочная техника. Распределение средств будет 

максимально прозрачным, в соответствии с действующим порядком, 

пообещал министр жилищно-коммунального хозяйства Ставропольского 
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края Роман Марченко. Он выразил уверенность, что такая мера 

господдержки будет востребована и в конечном итоге поспособствует 

улучшению облика населенных пунктов края.  

Еще 600 миллионов рублей получат бюджеты муниципальных 

образований в качестве компенсации финансовых потерь, возникающих по 

причине предоставления пенсионерам льгот по выплатам налога за 

земельный участок, площадь которого составляет не более шести соток, 

сообщают "Ставропольские ведомости", № 8 от 28 февраля. Также 

депутаты поддержали закон, касающийся предоставления бюджету региона 

из федеральной казны кредитов для частичного покрытия дефицита бюджета. 

Проголосовали на заседании и за документ, вносящий изменения в закон о 

промышленной политике. Им предлагается наделить исполнительную власть 

края дополнительными полномочиями по урегулированию отдельных 

вопросов реализации промышленной политики, в том числе и по 

стимулированию ее развития. Одобрение получили и внесенные 

губернатором края корректировки в закон об управлении и распоряжении 

объектами государственной собственности, который направлен на 

привлечение дополнительных средств из федеральной казны.  

Газета "Ставропольские губернские ведомости", № 8 от 28 февраля 

написала, что самым дискуссионным оказался вопрос об АО "Агентство 

инвестиционного развития", учредителем которого является краевое 

министерство имущественных отношений. Глава минэкономразвития СК 

Валерий Сизов представил предложение губернатора и правительства, 

которое касается права его ведомства на эмиссию и управление акциями 

агентства. Его короткое, буквально минутное выступление вызвало много 

вопросов у парламентариев. И немудрено, так как законопроект был 

рассмотрен профильным комитетом Думы только утром в день заседания. 

Более того, отсутствовала экспертная оценка законопроекта. Сизов пояснил, 

что в случае непринятия предлагаемого законопроекта не остается времени 

на эмиссию акций, поэтому губернатор и правительство и предложили 

принять его в ускоренном порядке. В противном случае краю грозит потеря 

(как неосвоенных) 500 млн рублей из федерального бюджета. Несмотря на 

сомнения многих депутатов, законопроект был принят подавляющим 

большинством голосов. 

Кроме того, были приняты изменения в краевое законодательство, 

устанавливающие максимальные ставки для организаций, занимающихся 

предпринимательской деятельностью, связанной с азартными играми, 

отметила "Ставропольская правда", № 21 от 27 февраля. Их в крае, по 

данным регионального управления Федеральной налоговой службы, 

насчитывается свыше 200. Депутаты подсчитали, что в результате новых 

налоговых ставок краевой бюджет дополнительно получит примерно 16,5 

миллиона рублей. При этом ставки, по мнению парламентариев, невысоки. 

Так, одна точка, принимающая ставки на спортивный тотализатор, в месяц 

будет платить около 10 тысяч рублей в виде налогов, в то время как ее доход 
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может составлять до 1 миллиона рублей в месяц. Депутаты решили подумать 

над этим вопросом отдельно, выработать соответствующий законопроект, 

который затем передадут федеральным коллегам, потому что дополнительно 

увеличить налоговую ставку можно только на федеральном уровне. Еще 

парламентарии приняли поправки в закон об охране здоровья граждан на 

территории Ставропольского края. Изменения касались приведения его в 

соответствие с федеральным законодательством, согласно которому 

расширяются полномочия краевого минздрава. В частности, в организации 

медико-биологического обеспечения спортсменов сборных команд края и 

принятии решения об использовании электронных рецептов на 

лекарственные препараты наряду с бумажными.  

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов по 

поручению Валентины Матвиенко вручил Благодарственные письма 

Председателя Совета Федерации Федерального Собрания РФ группе краевых 

депутатов, сообщила газета "МК-Кавказ", № 10 от 28 февраля. Столь 

высокой чести за большой вклад в законодательство Ставропольского края и 

активную депутатскую деятельность удостоились парламентарии Валентин 

Аргашоков, Александр Кузьмин, Валерий Назаренко, Игорь Николаев, 

Светлана Терехова и  Сергей Чурсинов.  

Информация о заседании также была опубликована в газетах "Бизнес 

КМВ", № 9 от 27 февраля, "Комсомольская правда – Северный Кавказ", № 

22 от 28 февраля, "Призыв", № 14 от 28 февраля и на сайте газеты  

"Ставропольский репортёр" от 27 февраля. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
По свидетельству жителей с. Сенгилеевского и пос. Приозёрного, с 

самой лучшей стороны проявил себя главный врач Ставропольской краевой 

клинической больницы Ростислав Можейко в роли депутата краевой Думы 

от данной территории, пишет газета "Наша жизнь", № 12 от 20 февраля. Он 

проводит встречи с населением, при его содействии было организовано 

лечение нескольких местных жителей, заменены окна в фойе ДК, и даже 

организован концерт ведущего актёра краевого драмтеатра Александра 

Ростова. В ходе последней встречи депутат призвал сенгилеевцев 18 марта 

2018 года обязательно прийти на свои избирательные участки и 

проголосовать. 

16 февраля состоялась конференция, на которой были подведены итоги 

социально-экономического развития Грачёвского района за 2017, а также 

намечены планы на будущее. Как написала газета, "Вперёд", № 14-15 от 22 

февраля, участие в конференции принял депутат Думы Ставропольского края 

Владимир Трухачёв, который призвал инвесторов более активно 

поддерживать социальную сферу. Также депутат призвал к более активной 

работе глав поселений: "Участвуйте в программах, не надо сидеть сложа 

руки. Сегодня есть уникальная возможность привлекать в сёла краевые и 

федеральные деньги, надо только постараться, не бояться идти на 



5 

софинансирование". В качестве примера Владимир Иванович назвал главу 

Тугулука  Н.И. Аникееву и главу Старомарьевку  А.М. Козлова.    

Газета "Георгиевские известия", № 13-14 от 22 февраля написала о 

прошедшем в Георгиевском районе турнире по мини-футболу среди ребят 

2004-2005 года рождения, идейным вдохновителем которого стал депутат 

Думы Ставропольского края Виктор Отамас. Отмечалось, что 

неоднократным победителем районного чемпионата по футболу становился 

взрослый состав лысогорской "Чайки".  Впрочем, сказывается не только 

желание лысогорцев выигрывать, но и поддержка Виктора Отамаса, 

который обеспечил участие команды в краевом первенстве, пишет газета. 

Сейчас в станице активно развивается детский футбол. И яркое 

подтверждение этому - лысогорцы выставили на прошедший турнир сразу 

две детские команды. Сильнее всех с самого начала смотрелись 

новозаведенцы - у них и заслуженное первое место, на втором месте - 

команда из станицы Георгиевской. Третье и четвёртое место у лысогорских 

команд, а замкнула турнирную таблицу команда из посёлка Нового. "Играем 

честно, судим честно, живём дружно", - пожелал юным футболистам 

Виктор Отамас и посоветовал к следующему турниру выучить слова гимна, 

чтобы спеть его перед началом соревнований, которые станут 

традиционными.  

Газета "Звезда Прикубанья", № 12 от 22 февраля написала о встрече 

педагогов МКОУ СОШ №3 с депутатом краевой Думы Юрием Белым. В 

своём коротком докладе депутат рассказал учителям об уже исполненных им 

поручениях и о тех планах в сфере образования, которые намечены Думой 

края на 2018 год, в том числе и о планах строительства на территории села 

Кочубеевского ещё одной общеобразовательной школы. А потом начались 

вопросы от учителей, и первый, как и ожидалось, по поводу заработной 

платы, точнее недавнего заявленного увеличения её на 4%, приведшего, по 

словам выступивших учителей, к фактическому снижению их оплаты труда. 

"Зарплата, — говорила, обращаясь к Юрию Белому школьная учительница, 

— стала для нас меньше, у кого на 400, а у кого на 1000, а то и 2000 рублей". 

Причину такого парадокса педагоги видят в том, что проводимые 

"повышения" оплаты труда так и не коснулись базовой ставки учительской 

зарплаты, которая на сегодняшний день составляет немногим более 7 тысяч 

рублей. Не увеличивается и стимулирующая часть. Поэтому, чтобы выйти на 

среднюю заработную плату по региону и заработать свои 20-25 тысяч рублей 

в месяц, учителя вынуждены брать полуторную, а то и двойную учебную 

нагрузку. А это, во-первых, самым негативным образом сказывается на их 

здоровье, а во-вторых, ставит под вопрос уровень и качество преподавания. 

Много вопросов у сельских педагогов вызывает отсутствие должного 

финансирования работ по ремонту школьных помещений и модернизации 

учебных классов. В классах десятилетиями не меняются учебные столы, в 

рекреациях и коридорах полы покрыты линолеумом, который помнят 

выпускники восьмидесятых годов прошлого века.  Даже в том, что сделано 
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для обновления школы и должно радовать педагогический коллектив, 

нашлись существенные недостатки. Лет десять тому назад все окна третьей 

школы были заменены на новые пластиковые. Но, так как новые окна, 

видимо, в целях экономии средств, были заказаны в комплектации "без 

форточки", сегодня по стенам школы расползается плесень. Ещё одна 

головная боль связана со школьным автобусом, а точнее с тем как удержать 

на работе квалифицированного водителя, при том, что его заработная плата, 

согласно штатного расписания, не превышает 9 тысяч рублей. Серьёзной 

проблемой, по словам зам. директора по АХЧ, стало огромное количество 

проверок работы школы со стороны многочисленных контролирующих 

структур. Умеренный оптимизм, по словам учителей, им внушает только 

заверение Президента страны в том, что с 2019 года все школы перейдут на 

прямое государственное обеспечение и во всех регионах России условия 

работы, а соответственно и заработные платы будут регулироваться едиными 

нормами. Поднятые сельскими педагогами проблемы депутату Юрию 

Белому хорошо знакомы, но, к сожалению, в большинстве случаев, решение 

этих вопросов лежит за пределами компетенции Думы Ставропольского края. 

И тем не менее оставлять без внимания высказанные учителями 

справедливые замечания Юрий Белый не намерен. "О том, что вы мне 

здесь рассказали, — подвёл итог встречи депутат Думы Ставропольского 

края, — я доложу на ближайшей большой планёрке. И обещаю, все вопросы 

будут обязательно рассмотрены".  

Газета "Авангард", № 13 от 22 февраля написала о рабочей поездке 

депутата Думы Ставропольского края Виктора Викторовича Надеина в 

Новоселицкий район. Депутат принял участие в сходе граждан с. Долиновки, 

где отчитывался о проделанной работе за 2017 год глава поселения. Виктор 

Викторович рассказал о своей работе в Думе Ставропольского края, отметив 

важность встреч с избирателями на местах. Там же был проведён приём 

граждан, на котором сельчане обратились к депутату со своими проблемами. 

Пришедших на приём жителей района больше всего интересовали вопросы 

местного значения: ремонт дорог, возможность проведения технической 

воды и другие. Со всеми заявителями состоялся обстоятельный разговор, 

давались разъяснения, а в ряде случаев немедленные распоряжения 

помощникам о принятии мер для решения проблем, указанных в обращениях 

посетителей. Далее свой визит В.В. Надеин продолжил в селе Новоселицком, 

где был проведён тематический приём граждан в рамках реализации 

Федерального партийного проекта "Молодая семья". В приёме принимала 

участие ведущий специалист Управления труда и социальной защиты 

населения Новоселицкого муниципального района М.В. Бабешко. Она 

проконсультировала молодых мам по интересующим их вопросам. Затем 

депутат встретился с трудовыми коллективами Управления ПФР по 

Новоселицкому району и комплексного центра соцобслуживания населения, 

где также внимательно отнёсся к тому, что волнует его избирателей, в 

частности улучшение качества воды, получение жилья молодыми семьями. 
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Как отметил В.В. Надеин, такие рабочие поездки дают возможность лучше 

узнать, чем живёт район и сельские поселения, какие проблемы нужно 

решать прежде всего. 

Депутат Думы СК Иван Якименко принял участие в традиционной 

встрече жителей с. Грушевского с главой Александровского 

муниципального района Любовью Маковской, руководителями организаций 

и учреждений, представителями правоохранительных органов, написала 

газета "Александровская жизнь", № 13 от 21 февраля. С отчётом о работе 

администрации муниципального образования в 2017 году выступил глава 

села Михаил Пушников. Он поблагодарил за поддержку представителей 

районных и краевых властей, грушевское казачество, поделился планами на 

этот год. Слово было предоставлено главе Александровского 

муниципального района Л. Маковской, выступившей с докладом об итогах 

социально-экономического развития района в 2017 году. Любовь 

Александровна назвала основные цифры и достижения, рассказала о 

привлёченных в район денежных средствах в расчёте на 1 рубль районного 

бюджета, намеченных планах на этот год по ремонту социальных 

учреждений, строительству новых спортивных площадок в 

с. Александровском и Грушевском. Она поблагодарила министра 

В. Ситникова за эти площадки - они строятся по краевой программе 

Минсельхоза, депутата И. Якименко - за помощь людям в решении их 

проблем.  

В этом же номере газеты "Александровская жизнь", была 

опубликована информация о торжественном мероприятии "Созвездие 

педагогических талантов", где были названы победители и финалисты 

конкурсов "Директор школы Ставрополья", "Учитель года России", 

"Воспитатель года", "Лучший учитель ОБЖ", "Современный урок", 

"Библиотекарь года" районного этапа. Победителей приветствовал и 

поздравил депутат Думы Ставропольского края Иван Якименко. 

Депутат Думы Ставропольского края Алексей Раздобудько принял 

участие в заседании регионального координационного совета по реализации 

проекта партии "Единая Россия" "Культура малой Родины". Он объединил в 

себе три уже отработанных и воплощённых в жизнь инициативы – "Театры 

малых городов", "Местный Дом культуры" и "Театры - детям". Каждый из 

них уже принёс свои результаты, сообщил телеканал "Своё ТВ" от 26 

февраля. Так, например,  в этом году ставропольский театр оперетты и 

детский театр кукол порадует зрителей двумя премьерными спектаклями и 

обновлённым интерьером. В прошлом году преобразились 15 ДК, в этом 

должны привести в порядок ещё 19. В состав Общественного совета 

объединённого партийного проекта вошли специалисты разных областей – от 

театральной элиты до волонтёров и представителей родительских комитетов. 

Как отмечалось в сюжете телеканала "26 регион" от 26 февраля, члены 

регионального Общественного совета, координирующие на Ставрополье 

программу, по-прежнему называют главной задачей поддержку творчества 
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муниципальных ДК. В этом году из федерального бюджета на воплощение 

целей проекта  выделили около пяти миллиардов рублей. Ставропольский 

край из этой суммы получит 34 миллиона. Цифры пока предварительные, 

однако есть ещё и нефинансовая часть партийной инициативы. Например, в 

прошлом году Ставропольский край получил 400 путёвок и дети смогли 

посетить Москву и Санкт-Петербург. Главная задача членов Общественного 

совета – проследить, чтобы выделенные деньги были реализованы – в Домах 

культуры сделан ремонт, закуплено новое оборудование. Как и в прошлом 

году, в программу войдут города и сёла, где проживает не больше 300 тысяч 

человек. Общественный совет и впредь будет не только следить за целевым 

расходованием средств, но и поможет руководителям театров и ДК 

разобраться в целях проекта и определиться с объёмом работ или закупок.    

Депутаты Думы Ставропольского края Игорь Николаев и Николай 

Мурашко приняли участие во встрече главы Андроповского района Нины 

Бобрышевой с населением, которая прошла в районном Доме культуры села 

Курсавка. Начиная доклад, Нина Анатольевна подчеркнула, что 

первостепенное значение в своей работе придаёт выстраиванию диалога с 

населением, написала газета  "Призыв", № 14 от 28 февраля. На встрече 

прозвучала информация о том, что сделано в течение года, какие проблемы 

устранены, а какие еще ждут своего решения, дана краткая характеристика 

социально-экономического развития района.  

Комитет Думы Ставропольского края по аграрным и земельным 

вопросам, природопользованию и экологии, возглавляемый Иваном 

Богачевым, провел выездное совещание по вопросу "О состоянии и 

перспективах развития птицеводства яичного направления в Ставропольском 

крае" на базе СХА "Птицефабрика "Кумская" в Георгиевском городском 

округе. Газета "Георгиевские известия", № 15 от 28 февраля написала, что в 

конце прошлого года заместитель председателя комитета по аграрным и 

земельным вопросам, природопользованию и экологии Думы 

Ставропольского края Виктор Надеин посетил птицефабрику с рабочим 

визитом. Во время встречи депутат имел обстоятельный разговор с 

руководителем предприятия Иваном Долговым, который обозначил 

проблемы, тормозящие развитие яичного производства. Краевой депутат 

пообещал обсудить возникшую критическую ситуацию в отрасли с 

коллегами, всесторонне изучить проблему спада производства яиц на 

Ставрополье. В комитете коллегу поддержали и начали подготовку к 

выездному заседанию непосредственно в птицеводческом хозяйстве. Перед 

началом заседания депутаты и министр сельского хозяйства края 

В. Ситников побывали в птицеводческих цехах, дали высокую оценку 

организации производства, современным технологиям на уровне мировых 

стандартов, которые позволяют добиваться высокой яйценоскости. "В наш 

край завозят яйца из Перми, Татарстана, Свердловской, Волгоградской, 

Астраханской областей, Краснодарского края и даже Кустаная, - обозначил 

проблему Иван Долгов. - Эти регионы имеют лучшие экономические условия 
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для производства: дотации на корма, племенную продукцию, оборудование, 

более низкие цены на электроэнергию, газ. У нас в крае ощутимую 

поддержку имеют отдельные отрасли животноводства, а необходима, на 

мой взгляд, поддержка всей отрасли и в основном тем хозяйствам, для 

которых это жизненно важно". Участники заседания предложили краевому 

правительству рассмотреть возможность разработки и принятия 

ведомственной целевой программы по развитию птицеводства яичного 

направления, предусмотрев новые меры господдержки. При этом меры 

должны стимулировать модернизацию предприятий. Также рекомендовано 

органам местного самоуправления активнее привлекать ставропольских 

товаропроизводителей к поставкам продуктов питания в подведомственные 

бюджетные организации. Информация о заседании также была опубликована 

в газетах "Ставропольская правда", № 22 от 28 февраля и 

"Ставропольские губернские ведомости", № 8 от 28 февраля.  

В преддверии Дня защитника Отечества в администрации 

Кочубеевского района прошёл районный этап краевой акции "Мы - граждане 

России", в рамках которой четырнадцатилетние ребята в торжественной 

обстановке получили главный документ в их жизни - паспорт гражданина 

Российской Федерации и памятные подарки, написала газета "Звезда 

Прикубанья", № 13-14 от 28 февраля. Приветствовали юношей и девушек, а 

также их родителей депутат Думы Ставропольского края Юрий Белый, 

председатель районного совета ветеранов войны, труда, Вооруженных сил и 

правоохранительных органов Юрий Колосов, заместитель главы 

администрации Кочубеевского муниципального района Лариса Арапова, 

начальник отдела по вопросам миграции отдела МВД России по 

Кочубеевскому району Николай Каламбет. Они поздравили школьников с 

этим знаменательным в их жизни событием и призвали быть достойными 

гражданами своей Родины, знать и ценить её историю и никогда не забывать 

тех, кому мы обязаны жизнью и мирным небом.  

Газета "Знамя труда", № 13 от 27 февраля  написала о приёме главы 

Новоалександровского городского округа  "Герои России моей", 

посвящённом 100-летию со дня создания Вооружённых сил России.  На 

празднике присутствовали участники ВОВ, воины-интернационалисты, 

ликвидаторы аварии на Чернобыльской АЭС, ветераны Вооружённых сил и 

правоохранительных органов, председатели первичных ветеранских 

организаций, а также заместитель главы НГО Игорь Картишко, 

председатель Совета депутатов НГО Денис Страхов, военный комиссар 

Новоалександровского района СК Владимир Сардарян. Торжественная 

церемония награждения началась с вручения благодарственных писем 

депутата Государственной Думы Федерального Собрания. Российской 

Федерации Александра Николаевича Ищенко подполковнику запаса 

Владимиру Кривсуну и полковнику запаса Василию Павлову. 

Благодарственным письмом депутата Думы СК Анатолия Ивановича 

Жданова и медалью "100 лет Вооружённым силам России" отмечен 
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участник ВОВ председатель первичной ветеранской организации станицы 

Расшеватской Владимир Никитович Борисов.  

На очередном заседании Президиума Федерации профсоюзов 

Ставропольского края проанализировали итоги коллективно-договорной 

кампании в 2017 году. Несмотря на относительную стабилизацию социально-

экономической ситуации, Ставрополье продолжает оставаться в шестом 

десятке среди российских регионов по уровню жизни населения. Поэтому 

основные усилия профсоюзов по-прежнему будут направлены на выполнение 

обязательств трехстороннего соглашения между правительством края, ФПСК 

и региональным союзом работодателей "Конгресс деловых кругов 

Ставрополья" на 2016 – 2018 годы. Участники заседания отметили, что 

взаимодействие ФПСК с профильными комитетами Думы края позволило 

добиться в 2017 году индексации мер социальной поддержки отдельных 

категорий граждан, реализации майских указов Президента РФ. Позиция 

федерации по проекту краевого бюджета на 2018 год способствовала 

выделению дополнительных средств из казны на повышение минимального 

размера оплаты труда, индексацию заработной платы "неуказным" 

категориям работников учреждений социальной сферы. И тем не менее, как 

было отмечено, численность ставропольцев с денежными доходами ниже 

прожиточного минимума превышает 14 процентов. Так что на отсутствие 

работы профсоюзам жаловаться не приходится. У ФПСК есть предложения и 

для федеральной власти по изменениям и дополнениям в Трудовой кодекс, в 

том числе в части определения состава МРОТ, установления сроков 

индексации заработной платы, обязательности прописывать при заключении 

колдоговоров размеры минимальных тарифной ставки и оклада не ниже 

величины МРОТ. Участие в заседании принял депутат Думы 

Ставропольского края Николай Мурашко. Об этом написали газеты  

"Ставропольская правда", № 21 от 27 февраля, "Кавказская здравница", № 

22 от 27 февраля, "Вечерний Ставрополь", № 37 от 28 февраля. 

21 февраля в Новоалександровском районном Дворце культуры 

состоялся концерт, приуроченный ко Дню защитника Отечества и 100-летию 

российской армии, написала газета "Знамя труда", № 13 от 27 февраля.    

Собравшиеся в концертном зале, почтили минутой молчания память 

погибших и пропавших без вести в Афганистане, Чечне, в Сирии, в тысячах 

локальных конфликтов и тех, кто умер от ран или тяжести прожитых лет уже 

в мирное время. А затем от души поприветствовали ветеранов-фронтовиков, 

которые первыми в районе получили с праздничной сцены юбилейные 

медали "100 лет Вооружённым силам России". Депутат краевой Думы 

А.И. Жданов и председатель районного Совета ветеранов М.П. Дьячков 

вручили медали Даниилу Михайловичу Дмитращенко, Алексею Фёдоровичу 

Беломестнову, Николаю Павловичу Филатову, Ивану Павловичу 

Стародубцеву, Николаю Дмитриевичу Селютину, Николаю Васильевичу 

Безухову. Давно закончилась их служба, но не стареет их подвиг и не 

тускнеет признательность земляков. Медали "100 лет Вооружённым силам 



11 

России" получили и люди, всю жизнь или значительную её часть 

посвятившие армейской или флотской службе.  

Газета "Панорама нашей жизни", № 15 от 27 февраля написала о 

прошедшей в зале кинотеатра "Дружба" с. Солдато-Александровского 

встрече главы Советского городского округа и руководителей различных 

служб с жителями. По словам главы села А.В.Кравченко, неоценимую 

поддержку в проведении столь необходимого начинания оказали депутат 

краевой Думы Д.И.Шуваев, а также депутат ГД РФ Е.В.Бондаренко. В своём 

отчёте бывший глава поселения, а ныне начальник территориального отдела 

администрации Советского городского округа рассказал о том, какие ещё 

проблемы удалось решить за 2017 год.  

Деятельность Международного аэропорта Ставрополь и перспективы 

развития авиапассажирских перевозок обсуждались на совещании в Думе 

Ставропольского края под председательством Валерия Назаренко. 

Мероприятие стало совместным для комитета по экономическому 

развитию, собственности, инвестициям, курортам и туризму и комитета 

по промышленности, энергетике, строительству и ЖКХ. Газета 

"Ставропольские губернские ведомости", № 8 от 28 февраля написала, 

что авиакомпания "Turkish Airlines" с 15 марта прекращает регулярные рейсы 

из Стамбула в Ставрополь из-за низкой загруженности направления и 

конкуренции с крупными аэропортами Юга России. Об этом на совещании в 

краевой Думе сообщил гендиректор АО "Международный аэропорт 

Ставрополь" Николай Апальков. Как рассказал Апальков, в августе 2017 года 

в Ставрополь приезжал вице-президент авиакомпании, все посмотрел и 

отправился в Минеральные Воды, Краснодар и Ростов-на-Дону. В итоге 

ставропольский аэропорт получил сообщение от авиакомпании о 

прекращении с 15 марта 2018 года полетов из Стамбула в Ставрополь и 

обратно. При том, что наш аэропорт предоставлял Turkish Airlines льготные 

условия обслуживания. По данным властей региона, в 2017 году из Стамбула 

в Ставрополь и обратно было перевезено порядка 15 тыс. пассажиров, что 

составляет чуть больше 4% от общего пассажиропотока. Как отметил 

министр дорожного хозяйства и транспорта края Роман Петрашов, 

авиакомпания приняла решение сконцентрировать внимание на Юге России 

и перейти в аэропорт Краснодара. Но краевые власти ставят задачу вернуть 

авиакомпанию в аэропорт Ставрополя к 2020 году.  Телеканал "26 регион" 

от 27 февраля сообщил, что, несмотря на уход турецких авиалиний, 

аэропорт сохраняет статус международного. С 20 марта планируется запуск 

рейса "Ставрополь-Ереван". Дополнительно рассматривается рейс в 

греческие Салоники.  Сейчас в аэропорту стараются активно развивать 

внутренние направления. Перелёты по России обещают быть регулярными и 

доступными по цене. С аэровокзалом краевой столицы планируют 

сотрудничать сразу несколько новых авиакомпаний. Однако для развития 

аэропорта существуют серьёзные барьеры – техническое оснащение и 

единственная полоса, которые не обеспечивают приём всех бортов. 
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Некоторые самолёты приземлиться в Ставрополе не могут. Однако, если 

речь заходит о модернизации и ремонте, то сумма исчисляется не в 

миллионах. Последний раз о капитальной реконструкции и ремонте говорили 

в 2014 году и тогда её ориентировочная стоимость составляла 2,3 млрд 

рублей. Но мнения участников совещания о том, стоит ли вкладывать 

миллиарды в ремонт ставропольского аэропорта, разделились. Ведь совсем 

недалеко, в 150 километрах от Ставрополя, уже  есть Международный 

аэропорт Минеральные Воды. Сошлись на том, что помогать аэропорту 

нужно, но более детально наметить векторы развития краевого аэровокзала 

ещё только предстоит. Сюжеты о совещании также показали телеканалы 

ГТРК "Ставрополье" и "Своё ТВ" от  27 февраля. Информация о 

совещании также была опубликована в газете "Ставропольская правда", № 

23 от 2 марта.          

В комитете Думы Ставропольского края по экономическому 

развитию, собственности, инвестициям, курортам и туризму  обсудили, 

как в регионе реализуют программу развития пищевой и перерабатывающей 

промышленности и потребительского рынка, сообщил телеканал "Своё ТВ" 

от 28 февраля. Также говорили о качестве и безопасности продуктов. В 

Ставропольском крае 850 компаний выпускают свыше 2 тысяч продуктов 

питания. Благодаря мерам господдержки удаётся наращивать объёмы 

производства. Это позволит кормить не только местных жителей, но и 

экспортировать свою продукцию в десятки стран. Некоторые товары уже 

занимают около 30% на полках крупных федеральных и региональных 

магазинов, активно развивается фирменная торговая сеть. В бюджет 

Ставропольского края за 2017 год перечислено более 9 миллиардов рублей 

налогов. Депутаты отметили, что, несмотря на успехи в отрасли, острой 

проблемой остаётся низкий уровень представленности товаров 

ставропольских производителей в розничных торговых сетях. Крупные 

ритейлеры часто выставляют товаропроизводителям невыполнимые условия. 

Людям нужны вкусные и качественные продукты, а как показывают 

исследования и результаты различных проверок, продукты, сделанные 

в Ставропольском крае, именно такие. Поэтому, чтобы занять своё место на 

полках, ставропольским компаниям нужно больше внимания уделять 

рекламе и маркетингу. “Этот вопрос необходимо регулировать и 

договариваться с ритейлерами о том, что местной продукции на полках 

сетевых магазинов должно быть не менее 60%,”– подчеркнул глава 

комитета Валерий Назаренко. Руководители предприятий подтвердили, что 

для многих действительно большой проблемой является завоевание крупных 

розничных сетей. Сформировать группу постоянных покупателей и упрочить 

позиции собственного бренда им удаётся за счёт развития фирменной 

торговли. Подводя итоги, парламентарии отметили, что совместно с 

производителями продолжат работать над тем, чтобы увеличить сегмент 

местной продукции в федеральных и региональных торговых сетях.  
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О том, какие изменения в социальной поддержке ожидают будущих 

родителей в этом году, говорила на приёме граждан в рамках партийного 

проекта депутат Думы Ставропольского края Людмила Редько, сообщил 

телеканал "26 регион" от 27 февраля.  Подробно рассказала она о том, на 

какую помощь от государства могут рассчитывать семьи с невысоким 

доходом. В центре внимания – вопросы об изменении ставок на ипотеку, 

льгот за рождение второго и третьего ребёнка и новых возможностях 

использования материнского капитала. Проект "Крепкая семья" направлен, 

прежде всего, на улучшение жизни и изменение демографической ситуации в 

стране.  "Это широкий спектр использования материнского капитала, это 

привлечение банков для того, чтобы погашать часть стоимости ипотеки за 

счёт государства и за счёт заимствования средств у этих банков с 

последующей компенсацией, - рассказала в сюжете Людмила Редько. - Это 

доступ семей к новому жилью, это возможность заключить ипотечный 

договор ещё не имея второго ребёнка, но уже думая о нём. То есть сегодня 

даже мать, которая находится на ранних сроках беременности, может 

рассчитывать на то, что когда ребёнок уже родится, она уже будет в 

составе участников этой программы".    

Депутат Думы Ставропольского края Артур Насонов принял участие в 

расширенном заседании коллегии Министерства культуры Ставропольского 

края, на котором были подведены итоги работы отрасли за прошлый год. Как 

сообщил телеканал "26 регион" от 28 февраля, результатом деятельности 

стало открытие двух новых ДК и ремонт в трёх десятках подведомственных 

министерству культуры учреждениях. На 24% вырос размер средней 

зарплаты работников творческих сфер. Всего в отрасль культуры региона 

было вложено 5 млрд. рублей. Активное участие Ставрополье принимало и в 

реализации федеральных программ.  Уже в марте откроется Дворец культуры 

в городе Лермонтове, сообщил телеканал "Своё ТВ". Реставрация там 

подходит к концу. В 2018-м на очереди ещё 19 зданий. При этом, как 

прозвучало, нужно не только строить и ремонтировать объекты, но сохранять 

то, что уже сделано. При этом, как отметила министр культуры 

Ставропольского края Татьяна Лихачёва, необходимо проводить работы 

таким образом, чтобы это были не просто Дома культуры, а 

многопрофильные центры, где можно было бы организовывать и Дома 

ремёсел, и учитывать новые потребности населения,  чтобы идти в ногу со 

временем. Сюжет об этом также показал телеканал ГТРК "Ставрополье".    

Депутаты комитета Думы Ставропольского края по социальной и 

молодёжной политике, образованию, науке, культуре и средствам 

массовой информации проконтролировали исполнение регионального закона 

об ограничении продаж электронных систем доставки никотина. Как 

сообщил телеканал "26 регион" от 28 февраля, документ был принят год 

назад по инициативе депутата Андрея Юндина. Благодаря этому 

несовершеннолетние не могут покупать так называемые "вейпы" и жидкости 

для них. Как отметила председатель комитета Валентина Муравьёва, этот 
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закон стал первым в России нормативным актом, регулирующим продажу 

электронных сигарет. За прошедшие 12 месяцев в крае прошли 344 рейда по 

местам продажи вейпов. Везде с сотрудниками и хозяевами торговых точек 

провели разъяснительные беседы. Также была сформирована база данных 

всех подобных магазинов. В настоящее время в реестр включены 122 

предприятия торговли. Наибольшее их число находятся в городе Ставрополе  

Реализация двух федеральных проектов в отрасли связи завершится в 

этом году на Ставрополье. Речь идет о строительстве всех оставшихся точек 

доступа по проекту устранения цифрового неравенства (УЦН) и запуск 

цифрового эфирного телевещания сначала первого, а к концу года – второго 

мультиплексов. Об этом сообщил в среду министр энергетики, 

промышленности и связи Ставрополья Виталий Хоценко. Он провёл первое в 

2018 году заседание Совета по связи. Одной из тем обсуждения стало 

подключение отдаленных и малонаселенных территорий края к сети 

Интернет. В текущем году развернется самое масштабное строительство в 

рамках федерального проекта по устранению цифрового неравенства. До 

конца года запланировано обеспечить подключение к Сети 71 населенного 

пункта. Это потребует прокладки около 900 километров волоконно-

оптических линий связи и инвестиций порядка 300 миллионов рублей. Ещё в 

24 населенных пунктах появится техническая возможность подключения к 

высокоскоростному Интернету благодаря программе подключения лечебно-

профилактических учреждений. По словам заместителя министра Дениса 

Курашова, продолжается работа по подключению населенных пунктов, не 

попавших в программу УЦН, к широкополосному доступу "хозяйственным 

способом". Сейчас формируется план работ на 2018 год. К прокладке кабелей 

приступят с установлением теплой погоды, передает пресс-служба краевого 

министерства энергетики, промышленности и связи. Об этом написал сайт 

телеканала ГТРК "Ставрополье" 28 февраля. На фотографии к публикации 

было показано участие в мероприятии депутатов Думы Ставропольского 

края Романа Завязкина и Ивана Якименко без упоминания в тексте.  

На весенних каникулах в Ставрополе в 18 раз пройдёт турнир, 

посвящённый памяти Героя России Владислава Духина. Телеканал "26 

регион" от 1 марта сообщил, что это самый масштабный футбольный 

турнир с участием детских команд нашей страны и ближайшего зарубежья в 

краевом центре. Для города Ставрополя Всероссийский турнир памяти 

Владислава Духина является настоящей визитной карточкой. Нынешнее 

молодое поколение футболистов рост своего мастерства напрямую связывает 

с этим соревнованием. В преддверии турнира прошло традиционное 

возложение цветов в Сквере Памяти земляков, погибших в боях при 

исполнении воинского долга. Участие в мероприятии принял и депутат Думы 

Ставропольского края Дмитрий Шуваев.    

28 февраля в краевом министерстве образования подвели итоги работы 

за прошлый год. О том, чего удалось добиться отрасли  в 2017 году, и планах 

на будущее рассказал министр образования Ставропольского края Евгений 
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Козюра, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье" от 28 февраля. В сюжете 

было показано участие в мероприятии депутатов Думы Ставропольского 

края Валентины Муравьёвой и Людмилы Редько.  

1 марта президент России Владимир Путин выступил с посланием к 

Федеральному Собранию. В зале присутствовали более тысячи гостей, среди 

которых и представители Ставрополья – губернатор края Владимир 

Владимиров, спикер Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов и 

депутаты Государственной Думы России от региона. В сюжете телеканала 

"Своё ТВ" от 1 марта отмечалось, что для общей характеристики послания 

сегодня чаще всего использовали прилагательные "человечное" и 

"патриотичное". С одной стороны – обороноспособность и благополучие 

всей страны, с другой – внимание к конкретному человеку, комфорту и 

уровню жизни каждого россиянина.  "В послании были затронуты 

практически все сферы жизнедеятельности страны, - сказал председатель 

Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов. – Мы должны понимать, 

что впереди стоят очень большие задачи". Спикер краевого парламента  

подчеркнул, что для достижения поставленной президентом задачи по 

повышению продолжительности жизни необходимо уделять особое 

внимание множеству отраслей, среди которых и здравоохранение, и 

образование, и жилищно-коммунальное хозяйство. "Даже увеличение в два 

раза расходов на дорожную отрасль до 11 триллионов рублей, говорит о 

том, что у нас впереди большая работа. Для того, чтобы это всё 

реализовать, нам нужно будет в кратчайшие сроки создать нормативно-

правовую базу" - отметил Ягубов. 

Координатор партийного проекта "Единой России" "Городская среда" 

Геннадий Ягубов провел первое в этом году заседание общественного 

совета, написала газета "Ставропольская правда", № 23 от 2 марта. В 

2018-м на благоустройство общественных территорий край получит из 

федерального бюджета 614 миллионов рублей. Для реализации программы 

было организовано 327 пунктов сбора мнений, в которых жители оставили 

более 290 тысяч предложений. Уже подготовлены дизайн-проекты, чтобы 

было видно, как могут выглядеть парки, скверы, пешеходные зоны. Из этих 

60 общественных пространств в 2018 году будет отремонтировано 22. Уже в 

апреле начнется распределение субсидий и практическая реализация проекта.  

 

Обращения, поздравления депутатов 

Поздравление Г.В. Ягубова с Днём защитника Отечества 

опубликовали газеты "Благодарненские вести", № 12-13 от 22 февраля, 

"Степные зори", № 13 от 22 февраля, "Вестник Прикумья", № 13 от 22 

февраля, "Степновские вести", № 14 от 22 февраля, "Приманычские степи", 

№ 13 от 22 февраля, "Александровская жизнь", № 14 от 22 февраля, "Заря", 

№ 13 от 22 февраля, "Призыв", № 13 от 22 февраля, "Панорама нашей 

жизни", № 14 от 22 февраля, "Авангард", № 13 от 22 февраля.  

Свои поздравления с этим праздником также опубликовали:   
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А.Н. Назаренко – в газете "Благодарненские вести", № 12-13 от 22 

февраля; А.И Жданов и Л.Л. Редько – в газетах "Сельская новь", № 12 от 

22 февраля, "Знамя труда", № 12 от 20 февраля; Р.А. Можейко – в газете 

"Левокумье", № 13-14 от 22 февраля;  И.В. Андрющенко - "Рассвет", № 12 

от 22 февраля, "Приманычские степи", № 13 от 22 февраля, "Заря", № 13 от 

22 февраля; В.Н. Назаренко – в газете "Георгиевские известия", № 13-14 от 

22 февраля; В.В. Надеин – в газетах "Георгиевские известия", № 13-14 от 22 

февраля, "Александровская жизнь", № 14 от 22 февраля, "Авангард", № 13 

от 22 февраля; А.В. Завгороднев – в газете "Наше время", № 14 от 22 

февраля; И.Л. Якименко – в газете "Александровская жизнь", № 14 от 22 

февраля; Н.А. Мурашко -  в газете "Призыв", № 13 от 22 февраля; 

В.М. Афанасов – в газете "Искра", № 13 от 20 февраля. 


